

[Primeras Planas](#)		[IECM](#)		[Elección del Poder Judicial Local](#)
[Elección del Poder Judicial Federal](#)		[Reforma Electoral](#)		[INE](#)
[TEPJF](#)		[Congreso Local](#)		[Columnas](#)

14 mayo 2025

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Reforma:** Pacta EU con 'Chapos' y aprieta a enemigos. **El Universal:** Piden que Ejército pare el trasiego ilegal de ganado. **La Jornada:** Se fue un referente de la izquierda. **Excélsior:** La elección de junio será la más vigilada. **El Heraldo de México:** Prevé reanudar importación de ganado. **Milenio Diario:** Contra cártel de Sinaloa, primer caso de EU por narcoterrorismo. **El Financiero:** Alcanza récord la recaudación a abril y supera los 2 bdp. **El Economista:** Frena exportación de camiones 21% por desaceleración y aranceles de EU. **El Sol de México:** EU abre primer caso por narcoterrorismo. **24 Horas:** Exigen vetar a Marina en mesas de seguridad. **Reporte Índigo:** Crece deuda con CFE

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**Reforma Cd.:** Evita 4T discutir gasto en lonas. **El Universal Cd.:** Poder Judicial da amparos a migrantes por revancha: CDMX. **Excélsior Cd.:** Detienen a autora intelectual y sicario. **El Heraldo de México Cd.:** Refuerzan acciones vs crimen. **El Sol de México Cd.:** Agregan dos tarjetas para pagar el transporte. **24 Horas Cd.:** Busca PRI castigar pinchazos en el Metro.

## TARJETA INFORMATIVA

IECM

Con la cuenta regresiva en marcha para la elección de jueces y magistrados del Poder Judicial local, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** conminó a la comunidad universitaria para conocer el perfil, trayectoria y propuestas de los candidatos a fin de emitir un voto informado el próximo 1 de junio. Durante el conversatorio "Dilemas de la participación ciudadana en torno a las elecciones del Poder Judicial", en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM (FCPyS), la **consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño**, invitó al alumnado "a que busquen la información pertinente, a que identifiquen cuál es su casilla y, por supuesto, a votar". [24 Horas](#), [Basta](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

Red Compartida publica: Y hablando de la UNAM la consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Patricia Avendaño**, explicó a estudiantes de la FCPyS la relevancia y las funciones de los cargos que se elegirán ya que son 137 cargos del Poder Judicial (5 integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial; 34 magistradas y magistrados del Tribunal Superior de Justicia, y 98 juezas y jueces) y se instalarán 6 mil casillas, que la ciudadanía recibirá 9 boletas, 6 para elección federal y 3 para la local: rosa para el Tribunal de Disciplina Judicial; azul, para magistradas y magistrados, y verde, para juezas y jueces y luego todas las boletas a una sola urna. [La Prensa](#)

Por mayoría de votos, el **Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** determinó que no puede revocar una solicitud de declinación que presentó Claudia Pérez Ramírez a su candidatura de jueza civil. El pasado 3 de abril, Pérez Ramírez solicitó al **IECM** la declinación a su candidatura y el día 4 del mismo mes ratificó su solicitud, hecho del que se dejó constancia en el Acta Circunstanciada **IECM/SEOE/OC/ACTA-108/2025**. Desde ese momento, cesaron sus derechos y obligaciones inherentes a la calidad de persona candidata en virtud de tratarse de una declaración de voluntad para no continuar en la contienda. Sin embargo, un mes después solicitó revocar su declinación, es decir, que le regresaran su candidatura. Ante esto, el **Consejo General** señaló que determinar la reincorporación de Claudia Pérez Ramírez supondría no solo revocar un acto consumado, sino ejercer una atribución para la cual este Instituto no se encuentra facultado ni legal, ni materialmente. [El Universal \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

Por tratarse de material distinto a papel reciclable, la Comisión de Quejas del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** dictó una medida cautelar por la cual ordenó el retiro de propaganda impresa a una candidata a jueza en materia civil del Poder Judicial local. Los lineamientos de la contienda establecen que la difusión de propaganda electoral solo podrá realizarse mediante impresiones en papel reciclable y fabricado con materiales biodegradables, que no contengan sustancias tóxicas o nocivas para la salud o el medio ambiente. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

En entrevista, **Cecilia Hernández Cruz, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, habló sobre el proceso de entrega y distribución de boletas electorales para las próximas elecciones. Explicó que a partir de mañana y hasta el 16 de mayo, se llevará a cabo la distribución de las boletas y otros materiales electorales a los 33 distritos de la ciudad. Un total de aproximadamente 24 millones de boletas han sido impresas, además de documentación auxiliar, sumando más de 25 millones en total. Destacó la importancia de que los ciudadanos verifiquen la ubicación de las casillas electorales, especialmente las 11 casillas especiales, ya que no coinciden necesariamente con las ubicaciones habituales. [100.1 Stereo Cien](#), [Enfoque Noticias \(Sitio\)](#)

En entrevista, **María de los Ángeles Gil Sánchez, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, compartió detalles sobre el proceso de presupuesto participativo. Destacó que el 1 de mayo se cerró el registro de proyectos, alcanzando un récord de más de 23,000 propuestas, incluyendo 11 desde el extranjero y 287 de centros penitenciarios. Los proyectos más solicitados son para el mejoramiento de espacios públicos y servicios, así como actividades culturales, especialmente en comunidades originarias. Gil Sánchez explicó que un órgano dictaminador evaluará la viabilidad de los proyectos hasta el 18 de junio, y aquellos aprobados aparecerán en la boleta para la votación del 17 de agosto. También mencionó la posibilidad de votación anticipada y la participación de personas en el extranjero y en prisión preventiva. [Canal 21 Capital 21](#)

Candidatos a jueces y magistrados locales, que son funcionarios en activo o han sido parte del sistema de justicia, denunciaron malas prácticas en el Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México (TSJ-CDMX). Los contendientes aprovecharon los debates organizados por el **Instituto Electoral de la Capital (IECM)** para promocionarse, pero también para criticar la manera de operar de los juzgados. En los foros participaron 195 de los 607 aspirantes que competirán por un cargo en las próximas elecciones. [Reforma](#)

Del 12 al 21 de mayo, el Instituto Nacional Electoral (INE) recabará el voto anticipado de 5 mil 555 ciudadanas y ciudadanos, que decidieron participar en la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación. De acuerdo con la Lista Nominal de Electores con Voto Anticipado Definitiva aprobada por el Consejo General, 3 mil 689 registros son de las y los ciudadanos que obtuvieron su credencial para votar en el periodo comprendido de enero de 2018 al 10 de febrero de 2025 y que por incapacidad física se encuentran imposibilitadas para acudir a una casilla seccional a votar. (...) En la Ciudad de México se dará una manifestación de intención a la persona electora y si acepta participar en la elección, en coordinación con el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, se le entregarán las boletas correspondientes de los integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial; magistradas y magistrados de circuito, así como juezas y jueces de distrito del Poder Judicial de la capital del país. [La Razón On line \(Sitio\)](#), [México Informa \(Sitio\)](#), [Rosy Ramales \(Sitio\)](#), [Mujer es Más \(sitio\)](#), [Zona Franca GTO \(Sitio\)](#), [Sin Embargo \(sitio\)](#)

En entrevista, Michelle Bermúdez, economista y analista política, señala que el principal riesgo de la elección para el Poder Judicial es la abstención del voto. "Esto se debe a la controversia y falta de confianza en el proceso, así como a un desconocimiento general sobre el mismo y las funciones del Poder Judicial. Siempre que hay una baja participación, pues se pone en duda la legitimidad completa de toda una elección. Inclusive algunos organismos, por ejemplo, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ya declaró que ellos estiman una participación de alrededor del 10% del padrón electoral. Esto es algo escandaloso. Por otra parte, insisto, creo que otro de los riesgos va a ser la confusión, como ya lo dije y la nulidad del voto", resaltó. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

La Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) aseguró ayer que vecinos de la Alcaldía Cuajimalpa aceptaron la construcción de una Utopía en la consulta vecinal que se realizó el domingo, sin embargo, representantes de la población acusaron irregularidades. De acuerdo con los pobladores se registró el acarreo de personas afines al Gobierno. La dependencia (Sobse) aseguró que la votación se realizó de forma ordenada y sin incidentes, con observación de representantes de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), el Instituto Nacional Electoral (INE), el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). [Reforma.com \(sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [Metro Noticias MX \(Sitio\)](#)

El Asalto a la Razón destaca: Para documentar el pesimismo, según reveló mi compañero Rafael Montes este lunes, 27 por ciento de los candidatos a juzgadores en la capital (163 de 607) "no ha mostrado públicamente su título que los acredite como abogados en la plataforma Conóceles Judicial, del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, de acuerdo con una revisión hecha por MILENIO durante la última semana. A pesar de que dicha plataforma es el espacio oficial para que los ciudadanos puedan conocer el perfil, la trayectoria y las propuestas de los aspirantes a jueces, magistrados e integrantes del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial local, más de una cuarta parte ha decidido no mostrar su título profesional en ese sitio.. [Milenio Diario](#)

Uno Hasta el Fondo señala: Gamés leyó en su periódico MILENIO una investigación de Rafael Montes. Gil no da crédito y cobranza. Lectora y lector, por piedad lean esto aun cuando ya estén enterados: "de las 607 candidaturas a un cargo en el Poder Judicial de la Ciudad de México, al menos 163, es decir, el 27% de los aspirantes, no ha mostrado públicamente su título que los acredite como abogados, en la plataforma Conóceles Judicial, del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, de acuerdo con una revisión hecha por MILENIO durante la última semana". [Milenio Diario](#), [Milenio Noticias 22 a 23](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Este 1 de Junio, emite un voto informado. Visita: Conóceles Judicial ¡Tú decides quién juzga! Entérate de los perfiles de las personas candidatas. [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx)  
[Milenio Diario](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Este 1 de Junio, emite un voto informado. Visita: Conóceles Judicial ¡Tú decides quién juzga! Entérate de los perfiles de las personas candidatas. [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx) [El Economista](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Este 1 de junio recibirás 3 boletas para elegir a las personas magistradas y juzgadoras del Poder Judicial de la Ciudad de México. Visita el micrositio [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx)  
[Publimetro](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL LOCAL

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) pondrá de nueva cuenta sobre la mesa la situación presupuestal adversa de varios Organismos Públicos Locales Electorales (Oples). Uno de los puntos agendados para la sesión de mañana está dedicado a analizar la dificultad que enfrentan en la organización de la elección judicial local (en 19 entidades habrá comicios concurrentes con el proceso federal) y sobre todo porque el INE en esta ocasión no tiene dinero para prestarles. En el parámetro de "alto riesgo" continúa marcadamente Zacatecas, cuyo presupuesto ordinario tuvo un recorte de 65.9 por ciento. [La Jornada](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

A 19 días de la elección judicial, la Presidenta Claudia Sheinbaum dijo que dedicará todos los días, en su mañana, un espacio para explicar las boletas: 6 BOLETAS de diferente color. Para elección del Poder Judicial federal. [Reforma](#)

La magistrada María Emilia Molina, presidenta de la Asociación Mexicana de Juzgadoras, alertó que la infiltración del crimen organizado en entornos sociales y niveles de gobierno preocupa frente a la elección judicial, pues se ha probado que hay intereses de grupos políticos y organizaciones delictivas. [El Universal](#)

El INE aprobó 87 mil 924 solicitudes de registro para observadores electorales en la elección del de junio, de 316 mil 571 recibidas En comparación, en el proceso electoral de 2024 el más grande en la historia del país, el instituto avaló a 34 mil 881 observadores. [Excélsior](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) abrió un portal para recibir denuncias ciudadanas o de organizaciones civiles en contra de candidatos a juzgadores con supuestas sentencias firmes por delitos graves contra personas, violencia política de género, prófugos de la justicia y deudores alimentarios. [El Herald de México](#)

En entrevista para el podcast Globedades de la Facultad de Estudios Globales de la Universidad Anáhuac México, la maestra Dania Paola Ravel Cuevas, consejera electoral del Instituto Nacional Electoral (INE), discutió la próxima elección de integrantes del Poder Judicial en México, programada para el 1 de junio. [Monitoreo Especial 1](#)

Con la capacitación concluida de más de 90 mil ciudadanos que fungirán como funcionarios de casilla en las elecciones del próximo 1 de junio, el Instituto Nacional Electoral (INE) destinó cerca de 50 millones de pesos para brindarles un apoyo de 550 pesos por concepto de alimentación. Además, el organismo electoral informó que, como medida de contingencia, integró un banco de 27 mil suplentes capacitados, lo que representa el 30% del total de funcionarios requeridos. [Basta](#)

Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta del INE, escribió: El próximo 30 de junio de 2025, México vivirá un momento histórico: por primera vez, la ciudadanía participará directamente en la elección de las y los integrantes del Poder Judicial de la Federación (PJF). Este proceso, inédito en nuestra democracia, representa un hito no solo para nuestro país, sino también a nivel global, al consolidar un ejercicio de participación ciudadana que redefine la relación entre la sociedad y las instituciones. Desde el Instituto Nacional Electoral (INE), observamos con entusiasmo cómo la ciudadanía ha respondido a esta convocatoria. [El Sol de México](#)

Caleidoscopio publica: El reporte trimestral "Violencia política en México" elaborado por IntegraliaConsultores, revela que durante el primer trimestre del año se registraron en México 50 homicidios, de entre 104 incidentes de violencia política y que el INE mantiene una alerta de inseguridad en 19% de las secciones electorales del país para las elecciones judiciales extraordinarias del 1° de junio. [ContraRéplica](#)

Arsenal publica: Ricardo Sodi Cuéllar es candidato a ministro de la SCJN, Magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México, fue relevado de ese cargo el pasado mes de febrero, con efectos a partir del 28 de junio de 2025. No cumple con la regla cuatroteista de 90% de lealtad y 10% de capacidad que estableció Andrés Manuel López Obrador para acceder a los cargos. Sodi es licenciado en Derecho por la Escuela Libre de Derecho, tiene una maestría en Derecho Internacional y Diplomacia por el Instituto Matías Romero y un doctorado en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid. [Excélsior](#)

Frentes Políticos publica: De las 316 mil solicitudes para observar la elección judicial, el INE de Guadalupe Taddei ha aprobado casi 88 mil y rechazado ya a 44 mil 489 por irregularidades, como son credenciales falsas, vínculos partidistas o nexos con programas sociales. [Excélsior](#)

## PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Los vecinos de la colonia Nueva Santa María, en Azcapotzalco, mantendrán hasta el 20 de mayo un plantón ante el predio del Mural, entre Eje Norte y Plan de San Luis, el cual instalaron el 20 de marzo en protesta por la intención del Gobierno capitalino de establecer un albergue para migrantes. (...) Además, los miembros de la Comisión de Participación Comunitaria (Copaco) de la colonia alistan un escrito que entregarán a la jefa de Gobierno, Clara Brugada, para solicitar que el predio sea destinado a actividades culturales. [El Gráfico](#)

INE

La credencial para votar con fotografía es el documento de identificación oficial más solicitado por alrededor de 137 instituciones públicas y privadas en el país. La seguridad que ha garantizado a través de la comprobación de los

datos personales en la Lista Nominal de Electores convierte a la credencial en el documento que más certeza brinda a diversas instituciones en la realización de diferentes trámites. [La Jornada](#)

## TEPJF

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) renovaron el memorando suscrito en 2023 para continuar con la cooperación enfocada al fortalecimiento de la justicia electoral, en particular, en el acceso de la inclusión de las comunidades y grupos en situación de vulnerabilidad. La magistrada presidenta del TEPJF, Mónica Soto, indicó que con esta renovación, ambas instancias lograrán dinamizar la vinculación regional e internacional del tribunal electoral, así como fortalecer y promover las experiencias exitosas en materia de justicia electoral. [El Heraldo de México](#)

## PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

Andrea Gutiérrez escribe: En pleno 2025, resulta inadmisibles que aún existan institutos políticos, tanto nacionales como locales, que se resistan a cumplir con el mandato constitucional y legal que tiene por objeto erradicar la violencia política contra las mujeres y garantizar la igualdad sustantiva. Desde el 6 de junio de 2019, con la reforma constitucional en materia de paridad transversal, continuando con la gran reforma en materia de violencia política contra las mujeres en razón de género de abril de 2020, hasta la orden de la Sala Superior del TEPJF, a los partidos políticos de modificar sus documentos básicos para regular la paridad sustantiva en octubre de 2022, han pasado más de 6 años y al día de hoy hay representaciones de algunos institutos políticos que se siguen cuestionando si la narrativa correcta en sus documentos básicos es utilizando la palabra "podrá" en lugar de "deberá". [ContraRéplica](#)

## CONGRESO LOCAL

El pleno del Congreso capitalino fue notificado ayer de manera formal sobre un ordenamiento judicial que le mandata legislar y aprobar, a más tardar en mayo de 2026, la Ley del Sistema Público de Cuidados. El Juzgado Primero de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México, amparó a Silvana Carranza Navarro por la omisión legislativa de no dictaminar la Ley del Sistema Cuidados desde diciembre de 2023, y le pide al Congreso local cumplir con esta obligación en el "segundo periodo ordinario del presente año o más tardar en el primero de la siguiente anualidad" es decir, que les da como plazo máximo el 31 de mayo de 2026. [El Universal](#)

Ante el déficit de más de 800 mil viviendas en la ciudad, y con la finalidad de evitar que el suelo sea capturado para la especulación inmobiliaria, Morena en el Congreso capitalino presentó una iniciativa de reforma a la Ley de Vivienda para crear un banco público de suelo encargado de identificar, adquirir y gestionar la reserva de suelo urbano o urbanizable con vocación habitacional. [La Jornada](#)

La sumisión química por pinchazo comenzó a visibilizarse en Europa en 2021, con mil 300 casos registrados al corte de 2022; sin embargo, en México no existen estadísticas oficiales sobre estas agresiones y tampoco está contemplado penalmente para ser perseguido; por ello, la coordinadora del PRI en el Congreso capitalino, Tania Larios, presentó una iniciativa para tipificar y sancionar hasta con cinco años de prisión estos ataques. [24 Horas, Basta](#)

Ante la falta de protocolos médicos en gimnasios de la Ciudad de México, el diputado del PAN en el Congreso capitalino, Ricardo Rubio, presentó una iniciativa para obligar que centros deportivos cuenten con personal capacitado en emergencias médicas. [24 Horas](#)

El Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (INFOCDMX) presentó una iniciativa en el Congreso capitalino que busca la protección de datos personales, en materia de ciberseguridad, por parte de sujetos obligados. [La Razón de México](#), [24 Horas](#), [Eje Central](#)

Con la finalidad de impulsar la sensibilización, el trato digno y responsable hacia los animales como seres sintientes, el Congreso de la Ciudad de México aprobó un dictamen con el que se exhorta a las 16 alcaldías a instalar una unidad administrativa para atender los temas relacionados con el bienestar y la protección de los animales. [Eje Central](#)

El pasado 18 de marzo de 2025, el Congreso de la Ciudad de México aprobó el dictamen que reforma las corridas de toros para que sean espectáculos sin violencia. La iniciativa fue avalada con 61 votos a favor, 1 en contra y 0 abstenciones. [Forbes](#)

Isaac Montoya Márquez, presidente municipal de Naucalpan, Estado de México, durante el Encuentro con Gobiernos Locales que se llevó a cabo en el Congreso de la Ciudad de México, señala que en su administración se trabaja bajo la lógica de un gobierno metropolitano, se comparte una problemática metropolitana, como en movilidad y transporte, agua y servicios públicos, desarrollo urbano, medio ambiente y seguridad pública. [Impacto](#)

Binoculares publica: A quienes ayer se les vio muy sonrientes entre las curules del Congreso de la Ciudad de México, fue a los exdelegados de la Gustavo A. Madero, Nora Arias Y Francisco Chiguil; peleados hace unos años a muerte, ambos personajes pareciera que ya hallaron un motivo para unirse, y podría ser hacer frente común contra Victor Hugo Lobo, que también fue delegado, y Janecarlo Lozano, el actual alcalde, al que se le caen los escenarios, aunque dice que no se desploman, sino "se recargan". [Universal Gráfico](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

Ante el pendiente que tiene la administración capitalina para reubicar a los migrantes que se encuentran en un campamento en la zona de vías de la colonia Vallejo, quienes presentaron un amparo, César Cravioto, secretario de Gobierno, advirtió que se debe velar por el bienestar de la gente y no por "caprichos revanchas políticas". "Nos parece absurdo que la Defensoría Pública del Poder Judicial Federal en lugar de querer que beneficie las personas migrantes, parece que quiere que sigan viviendo en condiciones terribles en la calle: es una posición que no entendemos, que nos parece totalmente inhumana", advirtió. [El Universal](#)

## NACIONAL

La violencia política en Veracruz escala. Ahora, el ex Alcalde priista de Actopan, Esteban Alfonseca Salazar, y Edmundo Martínez Pérez, ex regidor de ese municipio, fueron asesinados en una emboscada en el sureste del

estado. En lo que va del año se han reportado al menos 15 ejecuciones de políticos, funcionarios y candidatos en la entidad que ha sido gobernada por los morenistas Cuitláhuac García, y ahora por Rocio Nahle. [Reforma](#)

Durante 2024, el impacto económico de la violencia en el país fue de 4,5 billones de pesos, 18% del PIB. Carlos Juárez Cruz, director en México del Instituto para la Economía y la Paz, advirtió que desde 2019 este costo no había aumentado "En términos per cápita, a cada mexicana y mexicano nos costó 33 mil 900 pesos los niveles de violencia más que un salario promedio de un trabajador" detalló en la presentación de los resultados del Índice de Paz México 2025. [Excélsior](#)

Las quejas que los ciudadanos presenten ante Transparencia para el Pueblo cuando el gobierno federal les niegue información serán analizadas y resueltas por una de las seis direcciones generales del nuevo organismo y los argumentos de la resolución ya no serán expuestos en sesión pública. A diferencia del extinto Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), en donde las resoluciones las votaba el pleno -que era la máxima autoridad del organismo-. [Milenio Diario](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Así se a ver qué dijeron senadores, diputados, gobernadores, dirigentes de partidos y funcionarios federales y estatales sobre el fallecimiento de José Mujica. Muy merecidamente, de santo no lo bajan. El detalle está en que muchas de esas personas que lamentaron la muerte del ex presidente uruguayo están muy, pero muy lejos de seguir su ejemplo de verdadera austeridad, pues han encontrado en el erario una mina de oro personal. [Reforma](#)

Bajo Reserva destaca: Con mucha mohína anda el secretario de Agricultura, Julio Berdegué. El domingo pasado, cuando Estados Unidos anunció que cerraba su frontera al ganado de México, don Julio tomó de inmediato su cuenta de X y fúrico calificó la medida como "unilateral" horas más tarde. borró su mensaje y lo sustituyó por uno más diplomático. [El Universal](#)

Sacapuntas indica: Ronald Johnson rindió protesta como embajador de Estados Unidos en México, y esta misma semana estaría llegando a nuestro país. El vicepresidente estadounidense, James David Vance. le tomó ayer el juramento, acto al que asistió el embajador mexicano en Washington, Esteban Moctezuma. [El Herald de México](#)

Pepe Grillo señala: La muerte del expresidente uruguayo, José Mujica, acaso no causó sorpresa, pero sí hondo pesar, no solo en su país sino en toda América Latina. Se dice fácil, pero es complicado encontrar ejemplos parecidos en el continente americano, donde la regla es que figuras de la política, en particular de la izquierda, pregonen una vida austera cuando ellos incurrir en todo tipo de excesos. Pepe Mujica hizo de la congruencia entre lo proclamado y lo vivido su fortaleza. Por eso encantó al mundo que ya comienza a extrañarlo. [La Crónica de Hoy](#)

Circuito Interior refiere: La Presidencia tiene la intención de cancelar la concesión del Parque Bicentenario y entregar su operación a la Secretaría de Cultura federal al Gobierno de la CDMX. Hay quien dice que hay que estar muy atentos, pues en días recientes se han escuchado a representantes de una empresa de espectáculos muy

optimistas -hasta eufóricos- asegurando que levantaron la mano para que sean ellos quienes se hagan cargo del lugar. [Reforma](#)

El Caballito publica: Nos hacen ver que la marca Hecho en México, con la cual el gobierno federal y en particular la Secretaría de Economía, que lidera Marcelo Ebrard, está impulsando que las empresas nacionales crezcan en el país, ha tenido un buen recibimiento en el Estado de México, sobre todo en la Secretaría de Movilidad que encabeza Daniel Sibaja. [El Universal](#)

Capital Político destaca: Un sueño largamente acariciado en diferentes etapas de la vida de la capital, que busca impulsar una nueva división política en sus alcaldías más grandes, acabará convirtiéndose en sueño guajiro -como llaman a lo irrealizable-, y dormirá de nuevo en la congeladora legislativa. [Excélsior](#)

## AGENDA

- Inicio de la distribución de boletas electorales, actas y documentación auxiliar a emplearse en el Proceso Electoral Local Extraordinario del poder Judicial de la Ciudad de México 2024-2025. 10:00 hrs. Planta alterna de Talleres Gráficos de México (Avenida Año de Juárez 239, Col. Granjas San Antonio, Alc. Iztapalapa, C.P. 09070)
- Sexta Sesión Extraordinaria de la Junta Administrativa (JA). 17:00 hrs. Comedor Ejecutivo